
Поздравляем вас, товарищи медики!
НД С Т Р Д Ж Е
З Д О Р О В Ь Я

16 июня асе советские люди будут отмечать замечательный 
праздник— День медицинского работника и 50-летие советского 
здравоохранения. Летом 1918 года В. И. Ленин подписал декрет 
об учреждении' Народного комиссариата здравоохранения. После 
подписания декрета молодое Советское государство коренным об
разом стало перестраивать всю систему здравоохранения как по 
форме, так и по содержанию.

На территории царской России было всего 133,4 тысячи боль, 
ничных коек— менее 15 на каждые 10 тысяч жителей. На 90 млн. 
населения имелось лишь около 16 тысяч врачей и 26 тысяч сред
них медицинских работников. Особенно тяжелым было положение 
сельского населения. На одного врача в земских губерниях при
ходилось по 25-30, а в отдельных случаях— и по 50 тысяч жителей . 
Только Великий Октябрь спас народные массы от нищеты и вы
мирания. Ленинские идеи, провозглашенные на заре Советской вла- 
сти, прошли испытание временем и прочно вошли в нашу повсед
невную жизнь. Одним из проявлений этой заботы является поста
новление о переводе рабочих и служащих на пятидневную рабо
чую неделю с двумя выходными днями. За последние годы зна
чительно укрепилась материальная база советского здравоохране
ния, повысилась техническая оснащенность больниц и поликлиник .

В 1967 году число больничных коек по СССР достигло 2325 
тысяч1 или 9 9 койки на тысячу населения.,. На страже здоровья 
советских людей стоит сейчас большая армия медицинских ра - 
ботников. Среди них более 600 тысяч врачей, 50 тысяч научньк 

 ̂ работников, 2 миллиона фельдшеров,- акушерок медицинских 
сестер.

У нас действует также стройная система преимущественного 
лечебно-профилактического обслуживания рабочих промышленных 
предприятий, основанная на цеховом принципе. Успешно решается 
задача постоянной ликвидации различий в уровне медицинского 
обслуживания жителей города и села. Большим достижением со
ветского здравоохранения является государственная система охра - 
ны здоровья матери и ребенка. Советское здравоохранение раз
вивается на прочной основе передовой медицинской науки. Уче
ные-медики внесли неоценимый вклад в сокровищницу отечествен
ной и мировой науки.

Из года в год растет и расширяется советская система здра
воохранение и медицинская служба Навашинского района. Нагляд
ное представление об этом дают следующие цифры. В последние 
годы число коек в Навашинской центральной районной больнице 
выросло с 75 до 175 коек, число врачей увеличилось с 19 до 39, 
число средних медработников— с 116 до 212,-

Ассигнования на нужды здравоохранения увеличились с 233
тысяч до 672 тысяч рублей .

•  В 1965 году вступила в строй медико-санитарная часть при На- 
вашинском судостроительном заводе «Ока». Это дает возможность 
значительно улучшить медицинское обслуживание рабочих завода, 
приблизить к ним медицинскую помощь. На территории района в 
последние годы капитально отремонтирована амбулатория Тешин- 
ской участковой больницы, заново построен Натальинский фельд
шерско-акушерский пункт, заканчивается строительство амбулатории 
при Ефановской участковой больнице. На днях справил новоселье 
фельдшерско-акушерский пункт на станции Степурино .

В учреждениях здравоохранения Навашинского района трудит
ся большой отряд медицинских работников, заслуживших глу
бокое уважение и любовь населения. Среди них зам, гл. врача по 
медицинской части Милькин Н. Н,, зав. отделениями: Дыдыкин С.А., 
Дыдыкина Е. А .; Соболева Т. П., Коченкова 3. А. Хаджинова Л. Д., 
начальник медсанчасти завода «Ока» Коченков А.И. врачи-терапев
ты Горина А. С., Шабардина К. Ф., Пахомова Л. Д., врач-фтезиатр 
Панкратова Е, П.

Перед советским здравоохранением стоят большие задачи. 
Новый пятилетний план на 1966-70 годы представляет собой даль
нейшее выражение заботы партии и правительства о благе народа , 
развитии его экономики и культуры.

3 вопросах здравоохранения особое внимание обращается в 
этом пятилетии на развитие и совершенствование специализиро
ванной медицинской 'помощи. Предусматривается в 'широких мае - 
штабах развернуть строительство новых многопрофильны»: город - 
ских и сельских больниц. Одна из наиболее крупных больниц в 
Советском Союзе строится в г. Горьком, она рассчитана на 1518 
коек и предназначена для обслуживания жителей районов Гор* - 
ковской области .

Партия учит нас не останавливаться на успехах, всесторонне 
анализировать достигнутые результаты, строить свою работу на 
строго научной основе. Уважение и доверие к медикам предпола - 
гает и строгий спрос  ̂ высокую требовательность к их профессио
нальным делам .

Многомиллионный отряд советских медицинских работников 
не пожалеет сил и труда, чтобы успешно решить задачу дальней - 
шего совершенствования охраны здоровья народа, чтобы внести 
новый вклад в дело строительства коммунизма .

А. БОРИСОВ , 
главный врач Навашинской 

центральной районной больницы.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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16 июня наша страна отме - 
чает праздник многомиллион - 
ной армии врачей, сестер, са
нитарок, фельдшеров, фар
мацевтов , л а б о р а н т о в  , 
с т о я щ и х  на о х р а н е  
здоровья трудящихся. После 
победы Великого Октября, 
когда в Советском государст ■ 
ве была обеспечена впервые

бесплатная, общедоступная 
квалифицированная помощь 
населению, перед медициной 
открылись невиданные воз - 
можности. За полвека она про
шла славный путь, стала под
линно народной, неразрывно 
связана с практикой, постоян - 
но обогащает врачей новыми 
современными методами диаг-

н о с т и к и  и л е ч е н и я .
Хорошо поставлено меди - 

цинское обслуживание труже - 
ников сельхозартели имени 
Карла Маркса Тонского рай . 
она {Киргизская ССР).

На снимке; главный врач 
больницы Т. Омурбеков (сле
ва) проводит пятиминутку.

Фотохроника ТАСС.

. . . Серьезную работу по пропаганде медицин
ских знаний, санитарии и гигиены среди насе
ления города и района проводят организации 
Общества Красного Креста,

•БулО время, когда Ефановский участковый 
комитет ме мог похвастаться своей деятель
ностью. А пыле председатель его фельдшер 
Ефановской больницы Екатерина Михайловна 
Кукушкина вместе с зубным врачом Марией 
Алексеевной Трифоновой проводят большую ра
боту. По их инициативе созданы санитарные пос
ты на животноводческих фермах, в школах, вез
де имеются аптечки.

Поздняковский участковый комитет возглавля -

Опираясь на актив
ет врач местной больницы Антонина Андреевна 
Гусева. В Позднякове создана санитарная др у
жина, которая, как и в прошлом году, готовится 
выступить на соревнованиях дружин этого года.

Серьезную работу по развитию донорства 
проводят Поздняковская, Сонинская, Горицкая 
первичные организации. По инициативе фельд
шеров сонинского и горицкого фельдшерско - 
акушерских пунктов Евдокии Сергеевны Борисо - 
вой и Тамары Петровны Борисовой колхозники 
сдают безвозмездно кровь. Они и сами являют
ся донорами. Однажды под руководством этих 
медицинских работников на донорский пункт в 
Навашино приехала целая группа колхозников.

Улучшил свою деятельность Миляевский участ
ковый комитет который возглавляет врач Анто - 
нина Ивановна Красовская. Наладил работу 
первичной организации Красного Креста бывший 
врач Тешинской поселковой больницы Альбер- 
Иванович Борисов, выдвинутый ныне на долж
ность главного врача районной больницы .

. .. Нередко цифры говорят больше слов. В 
1965 году в районе было 8736 членов Общества 
Красного Креста, а сейчас свыше 11.000, Доно- 
ров, сдававших безвозмездно кровь, было 119, 
а теперь— 325) санитарных дружин вместо 11 
сейчас 24 .

Это результат тесной связи райкома с акти
вом. Председатель райкома Общества Красного 
Креста Л. Я. Киева и секретарь Н. Г, Ретивова 
трудятся на общественных началах. За активную 
работу они неоднократно получали благодар - 
ности и другие поощрения.

На снимке ; председатель райкома Общества 
Красного Креста Лидия Яковлевна Киева.

Текст и фото Н. ИСАЕВА.
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ПРЕОДОЛЕЛИ С ЧЕСТЬЮ

Спуску судов на воду предшествует большая и кропотливая 
работа как коллектива судостроителей, так и работников слипа. 
Особенно много приходится трудиться рабочим -слипа при подготов
ке к спуску на воду морских судов, ибо по сравнению со спуском 
речных «Волго-Донов» подготовительные операции более сложны 
и трудоемки. Вот, например, строительство недавно спущенного 
головного морского теплохода.

Впервые на заводе морское судно «Кишинев» строилось из 
двух частей, и его необходимо было состыковать, то есть соеди
нить в одно целое. Эта работа выполнялась при помощи тележек 
слипа.

Для под'ема судна со стапеля на тележки под него было за
ведено 14 судовозных балок. Валки— это довольно громоздкая и 
тяжелая металлоконструкция, затащить их под суднр и поднять 
на стапельные тележки— дело непростое. На первых морских су
дах балки'«затаскивались» под судно при помощи специальных 
лебедок и поднимались при помощи башенного и катучего кранов. 
Теперь же по предложению рабочих слипа мы отказались от при
менения лебедки и катучего крана, все работы по заводке и под’е- 
му судовозных балок производятся только при помощи башенных 
кранов. Это значительно упростило и ускорило трудоемкую и 
сложную работу.

Но вот судно поднято на тележки слипа. Корпусники, мон
тажники, маляры заканчивают свои работы по подводной части, 
такелажники убирают теперь уже ненужные строительные леса , 
удаляются все стапельные тумбы в промежутках продольных су- 
довозиых путей. И вновь наступает очередь работников слипа. 
Звучит команда: «Начать продольную передвижку судна!», и 
«Кишинев» плавно начинает свой первый путь по стапелю и ус
танавливается в районе поперечных судовозных путей, чтобы 
потом продолжить движение ближе к воде. Упорный труд слипо - 
'виков по развороту всех стапельных тележек в другом направле - 
нии, замена судовозных балок— и через сутки «Кишинев» пере
двинут в другом направлении, «пересажен» со стапельных на 
косяковые тележки. Эта работа была произведена в полном соот
ветствии со сжатыми сроками.*

Устраняются последние замечания, и, наконец, головной теп - 
лоход «Кишинев» подготовлен к спуску на воду по. наклонным 
спусковым путям.

Коллектив, обслуживающий слип, постоянно борется за пол
ную круглогодичную техническую исправность и готовность слипа. 
Это— надежный залог успешных спусков. Многочисленные зрите
ли видели, как легко и плавно пошел к воде «Кишинев» на 
спусковых тележках, управляемых с пульта уверенной рукой опе
ратора. При передвижках и спуске судна на воду замечательно 
потрудились рабочие слипа: бригадир И- Д. Негреба, слесари Б. V. 
Колчин, М. В. Чистов, В. Н. Амплеев, Л. II. Пардонин, С. А. Тузов, 
М. П. Миронов, электрик-оператор А- II. Мокеев, которые обеспе
чили бесперебойную и безаварийную работу оборудования, выпол - 
нив все работы в срок.

Коллективу слипа пришлось потратить немало сил и энергии 
на различных этапах строительства головного судна. И он с 
честью преодолел все трудности.

К. РЖЕПИК, механик цеха СК-3.

В читальном зале библиотеки Навашинского судомеханического 
техникума. Фото Н. ИСАЕВА.

МОЛОДЦЫ, МАЛЯРЫ!
Напряженным месяцем был 

май. Несмотря на это, коллек
тив достроечно-малярного цеха 
судостроительного завода ус
пешно справился с выполне
нием государственного плана 
месяца, перевыполнив его на 
0,5 процента.

Большой вклад в общие ус
пехи цеха внес коллектив ма
лярного участка, которым ру
ководит старший мастер Нико
лай Александрович Колчин. 
Достаточно сказать, что план 
мая этот дружный коллектив 
выполнил на 102,2 процента.

Люди участка ведут окра
сочные, изоляционные, бетон
ные и битумные работы на 
строящихся судах- Это в ос
новном на речных судах типа 
«Волго-Дон», но в мае труди
лись и на головном мелкоси
дящем морском теплоходе 
«Кишинев», чтобы ускорить 
его спуск на воду.

Беседуем со старшим масте
ром Н. А. Колчиным. На воп
рос, как коллектив участка до
бился хороших трудовых ус - 
пехов, он сказал:

— Добросовестные, трудо - 
Аюбивые люди трудятся, на 
участке. Сознание важности 
их дела, необходимости уско - 
рения сроков настройки су
дов позволяет им работать на
пряженно, с полной отдачей.

— Возьмем, к примеру, жен
скую бригаду маляров, кото - 
рую возглавляет Людмила 
Константиновна Гавшина. В 
составе бригады четыре чело
века, но работают они как 
единое целое. Спорится дело 
в умелых руках маляров. 
Опыт, сноровка, мастерство 
помогают им выполнять ма - 
лярные работы чисто, при от
личном качестве.

То же самое можно сказать 
и про бригаду женщин-маля - 
ров, руководимую Марией 
Андреевной Кистановой. Все 
пять маляров этой, бригады — 
честные труженицы, хорошо 
владеющие своей нелегкой 
специальностью-

Напряженным был май у 
бригады маляров, которой ру
ководит Герман Алексеевич

Гришин- Она трудилась на ок
раске бортов.и подводной час
ти судна «Кишинев», стре - 
мясь к тому, чтобы в срок 
закончить работы. И свое за - 
дание маляры бригады Гриши
на выполнили с честью.

Не снижает темпов коллек
тив малярного участка и в 
июне. На окраске жилых по - 
меЩений очередного речного 
гиганта отлично трудится 
бригада коммуниста Николая 
Игнатьевича Ковжун. Продол - 
жают наращивать темпы 
бригады маляров Гавшиной. 
Кистановой, Гришина и дру
гие. Они твердо знают, что их 
труд способствует скорейше
му окончанию строительства 
судов, которых ждет народное 
хозяйство страны.

В заключение старший мас
тер участка заявил, что кол
лектив сделает все от него 
зависящее, чтобы успешно 
справиться с июньским пла - 
ном-

М. ГУНДОРОВ.
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Кемеровский совхоз -техни - з
>/ ,*цкум выпускает для хозяйств 2

Алтайского края и Кемеров- |
ской области техников-механи- а
ков, агрономов, агрохимиков. -

Шофер— вторая профессия, |
дополнительная, которой овла- ~
девают учащиеся . 5

На снимке; госазтоинспек- 2
тор Кемеровского городского -
отдела милиции Геннадий Май- ~
данов вручает удостоверений 3
шофера учащемуся 4-го кур. d
са отделения механизации 5
Петру Костромину . |

Фотохроника ТАСС. §

К 50-летию В Л К С М
Полувековому юбилею Ле

нинского комсомола посвя
щается смотр-конкурс «Луч - 
ший по своей профессии» . 
Смотр-конкурс проводится с 
целью широкого вовлечения 
учащихся профтехучилищ в 
соревнование' за лучшее овла
дение профессиональным мас
терством, приобретение уча - 
щимися прочных знаний, ос - 
в'оение и внедрение в учебный 
процесс передовой технологии 
и современных методов труда.

Училищный смотр- конкурс 
проводился в апреле по всем 
профессиям учащихся - вы - 
пускников 1968 года- Для 
организации и проведения 
конкурса было утверждено 
жюри в составе 10 человек с 
участием представителей заво
да. Жюри разработало пере - 
чень вопросов контрольных 
работ по профессиям.

Училищный смотр на «Луч
шего по профессии» был за - 
кончен в апреле- Победителя - 
ми его вышли: по профессии 
токаря: Юнисов Я., Шабанов 
Т., Макарова В.; по профессии 
электрогазосварщика: Пост - 
нов К., Докуз В., Кожевников
А.; но профессии электромон
тажника: Бородачев Н-, Перга- 
ев И., Филиппов В; по про
фессии сборщика корпусов 
металлических судов:Орлов В-, 
Макаров А., Петров В.; по про
фессии рлесаря -ремонтника: 
Кирячев П., Мелентьев В ., 
Аникин В. Надо сказать, что 
победители внутриучилищно -

- го смотра пользуются прей - 
муществом в присвоении по
вышенного разряда при вы
пуске из училища.

31 мая 1968 года г. Горь
ком проводился заключитель - 
ный этап конкурса на звание 
«Лучший по своей профес
сии», на который были нап

равлены победители училищно
го смотра, учащиеся-выпуск - 
ники группы MS9 слесарей- 
ремонтников Кирячев Иван, 
Мелентьев В., Аникин В.

Всего на областном смотре 
по профессии слесарь-ремонт - 
ник участвовало 12 училищ . 
Для оценки знаний, умений и 
навыков учащихся применя
лась 30-балльная система. 
Учащимся давались задания 
по теоретическому обучению и 
практическим навыкам.

В итоге наши участники 
показали следующие неплохие 
результаты: Кирячев И- на
брал 24 балла, а В. Аникин и
В. Мелентьев— по 25 баллов-

И .Б У Б Н О В , 
зам. директора по учебно
производственной работе 

ГПТУ №8.

Подготовка 
к юбилею

В библиотеках района ве
дется подготовка к очередной 
знаменательной дате в исто
рии советского народа— юби - 
лею Ленинского комсомола.

Районной библиотекой в кон - 
це мая был проведен семинар 
с работниками сельских биб
лиотек о подготовке к этой 
дате. Были даны методические 
указания, показан подготов
ленный к семинару стенд 
«Орлиное пламя»- Кстати ска
зать, литература, выставляе

мая на данном стенде и по
священная истории ВЛКСМ, 
пользуется популярностью у 
читателя. Выставленные кни - 
ги разбиты на четыре разде - 
ла, по этапам истории.

Л. КЛИМОВА, 
библиотекарь.

ОБРАБАТЫВАЕМ 
МЕЖДУРЯДЬЯ

Механизированное звено 
Натальинского отделения сов
хоза «Валтовский» выращива - 
ет 100 гектаров картофеля. 
Механизаторы стремятся обе - 
спечить хороший уход за по -

севами. Тракторист Николай 
Иванович Сергеев пробороно
вал картофель на всей пло
щади. На 30 гектарах произ - 
ведена междурядная обработ
ка посевов. Эту работу ведет 
механизатор Николай Степано- 
нич Трутнев. М. МАСАНОВ, 

бухгалтер отделения.



П Р И О К С К А Я  П Р А В Д !

Начинаем 
разговор 
о специалистах ЗАНИМАЕМАЯ ДОЛЖНОСТЬ

В овощеводческой бригаде

Скажем откровенно, нелег
кая работа у агронома. У не
го зеленый цех. Он имеет дело 
с живыми организмами — 
растениями. Потом, цех нахо - 
дится под открытым небом . 
Здесь сказывается влияние 
внешней среды на урожай . 
Это создает нередко большие 
затруднения в работе. Плани - 
руешь одно, а на деле полу
чается другое. Приходится все 
время думать, искать выход 
из трудного положения.

Мне вспоминается разговор 
с агрономом Коробковского 
колхоза Маргаритой Полежае
вой. Опытный специалист, а 
растерялась она, когда уста
новилась жаркая погода. По - 
севы ж е л т е л и  на пес
чаных почвах дедовской брига
ды. Подкормить бы их, но 
при недостатке влаги этого 
делать нельзя.

Пришло время проводить 
химическую прополку — нача
лись дожди. Опять сорвались 
планы. А откладывать дело 
нельзя. Упустишь стадию ку
щения растений— значит вооб
ще не внесешь гербициды. В 
агрономии есть свои законы.

Но оба агроприема бы - 
ли проведены. Все же вы бра
ла агроном время. А  помогла 
хорошая организация труда. 
Учитывался каждый час, каж • 
дая минута.

Маргарита Полежаева — нас
тоящая хозяйка полей. За 4 
года работы она многое еде - 
лала по повышению культуры 
земледелия в Коробковской. 
колхозе. По ее инициативе

Наша овощеводо - полевод
ческая бригада насчитывает 
пятьдесят человек. Я как бри
гадир хочу рассказать о рабо - 
те своего коллектива.

В настоящее время ведем 
посадку средне-поздней капус
ты. Она займет 8 гектаров. 
Посадили пока 3 гектара. Ра - 
ботаем в две смены. Первая 
смена работает с 6 утра до 
13 часов. Вторая смена за
канчивает работу в 21 час- 
Хорошо трудится звено Серге
евой Марии Дмитриевны.

Посадку ведем вручную • 
Маркировку участка произво - 
дит тракторист Трутнев Нико
лай Степанович.

Одновременно ухаживаем за 
ранней капустой. Вместо двух 
гектаров по плану ее посади
ли на площади четырех гекта
ров. Уже проведена прополка 
и рыхление междурядий. По - 
ливка рассады пока идет 
вручную, но буквально дня 
через два будет пущена дож - 
девальная установка.

Впервые бригада занялась 
выращиванием гибридной 
брюквы. Посажено' ее три гек
тара-

В этом году овощеводы соб
рали большой урожай укропа. 
Им было засеяно 0,03, гек
тара. Планировали собрать 
с данной площади 90 кило - 
граммов, а собрали 140 кило-

были введены севообороты 
а хозяйстве, налажено семе - 
новодство, Колхоз перешел 
на сплошные сортовые посе
вы. Уделяется большое вни - 
мание удобрениям. В резуль
тате урожай сельскохозяйст - 
венных культур значительно 
повысился за последние годы.

Видя старание, инициативу 
молодого специалиста, прав - 
ление колхоза во всем . идет 
ей навстречу. Раз агроном 
требует, значит, так надо. И 
незаметно со временем ос
новная ответственность за 
судьбу урожая легла на пле - 
чи Маргариты Полежаевой . 
Она фактически выполняет 
обязанность заместителя пред
седателя колхоза по растение
водству. В отсутствие предсе - 
дателя агроном сама распоря
жается техникой, рабочей си
лой.

Но несмотря на большую 
занятость, Маргарита учится 
заочно в сельхозинституте. 
Пополняет свои знания агро - 
ном, и они помогают ей в по
вседневной работе1 в заклад - 
ке интересных опытов на 
колхозных полях. Агроном не 
мыслит свою работу без экс
периментов, Это и есть твор
ческий подход к делу.

В прошлом году, заполняя 
анкету для вступления в чле - 
ны КПСС, Маргарита с удо
вольствием проставила в гра _ 
фе « Занимаемая должность » 
слово—агроном. Это слово 
для нее дорого. В нем она 
видит смысл своей жизни.

В противоположность Мар 

гарите Полежаевой другой мо
лодой специалист Юлий Фу - 
фаев. Он третий год занимает 
должность агронома в сосед - 
нем Спас- Седченском колхо - 
зе. Занимает должность в пря
мом смысле этого слова. Нет 
инициативы у специалиста, нет 
огонька в работе.

Равнодушие агронома доро - 
го обходится колхозу. Нагляд
ный пример. В буртах испор - 
тилось 70 тонн картофеля.

— Закрыли мы бурты рано, 
не рассчитали, — об’ясняет 
причину агроном.

Беда не в этом. Ведь мож - 
но было проверить состояние 
картофеля и поправить ошиб
ку. Положено периодически 
измерять температуру в бур - 
тах. Но этого агроном не 
сделал.

Юлия Фуфаева мало инте - 
ресовало качество полевых 
работ. Все лежало на совести 
самих колхозников. Но отку - 
да знать колхозникам, чем 
лучше протравливать семена, 
как готовить кормовую смесь.

В результате, в посевную 
приходилось наблюдать такую

картину. Колхозники готовили 
кормовую смесь не в складе, 
а в бункерах сеялки, ссыпая 
туда мешки с горохом и о в 
сом. В каком соотношении вы
севали смесь— никому неиз
вестно ,

В путевых листах тракто
ристов должна быть подпись 
агронома об оценке качества 
выполняемых работ. Но ее 
нигде не оказалось. И трудно 
судить, кто из механизаторов 
работал хорошо. Это сейчас- 
то, когда колхоз должен пе - 
реходить на хозрасчет. Как же 
начислить дополнительную оп
лату трактористам?

Специалист—  это технолог 
и организатор производства. 
На него возлагаются большие 
надежды .

— Как я надеялся на агроно
ма! Считал будет хороший 
помощник, — говорит предсе
датель колхоза А. М, Щепроз. 
— Но он не оправдывает дове
рия правления колхоза и кол
хозников.

А доверяли ли агроному ? 
Доверяли. Доверяли целую 
отрасль хозяйства. Председа -

тель колхоза неоднократно 
говорил ему:

— Бери на себя полеводство 
и командуй. Поддержка с м о 
ей стороны всегда будет .

Может; где-то председа - 
тель скомпрометировал спе
циалиста в глазах колхозни - 
ков) обозвал грубым словом ? 
Таких случаев не наблюда
лось. По отношению к специа
листам А. М. Щепров тактич _ 
но ведет себя .

Обижаться агроному не на 
кого, только лишь на свое 
равнодушие. И пора бы его 
отбросить и по-настоящему 
взяться за дело. А если зна
ний или опыта не хватает, их 
можно получить от своей со - 
седки—Маргариты Полежае - 
вой. У нее есть чему поучить
ся.

Будем надеяться, что агро
ном Юлий Фуфаев правильно 
поймет наши замечания и 
сделает соответствующие вы - 
воды. Работать агрономом—  
это не значит занимать эту 
должность. От специалиста 
требуется творческая работа.

И. ЛЕСАЕВ.

граммов. Укроп принес доход 
совхозу. На следующий год 
увеличим площадь под этой 
культурой.

Занимаемся мы и выращи - 
ванием ранних огурцов. Ими 
занято семьсот рам. Огурцы 
уже цветут. Скоро они посту - 
пят в продажу.

А пока за посевами огур
цов идет уход.

Этим делом занимаются 
Матерухина Александра Дмит - 
риевна, Ивлева Евдокия 
Дмитриевна, Сидорова Елиза - 
вета Егоровна, Гашина Алек - 
сандра Андреевна. Они под - 
кармливают огурцы смесью 
азотных, фосфорных, калий
ных удобрений. Почву перио - 
дически рыхлят, пропалывают 
посевы-

Есть у нас 15 гектаров 
кормовой свеклы. И за ней 
ведется также тщательный 
уход- Производится прорежи - 
вание посевов, прополка от 
сорняков .

Конечно, в бригаде не все 
идет как бы хотелось. Порой 
опаздываем с проведением той 
или иной работы по уходу за 
посевами. Но главное— стрем - 
ление у овощеводов есть.

Е. ЕРИНА , 
бригадир Натальинского 

отделения совхоза 
«Валтовский».

Рекордисты клеверной „
Зеленой стеной, по грудь 

рослому человеку, поднимают
ся на полях Вахшской опыт
ной станции посевы шабдара 
— персидского клевера- По 
скороспелости, урожаю семян 
и зеленой массы этим расте - 
ниям не сыщешь равных: они 
дают до 900 центнеров сочно
го корма с гектара!

А ведь у шабдара. есть и

еще одно полезное примене
ние— это прекрасное зеленое 
удобрение. Посеянный осенью, 
клевер уже к апрелю накапли
вает большие запасы органи
ческого вещества. Шабдар за
пахивают, и три года он сти
мулирует урожай культур, 
размещенных на его бывшем 
поле. Дополнительный сбор

восьмерки**
хлопчатника достигает 14 
центнеров с гектара.

Растения, о которых мы 
рассказали, — новые сорта 
шабдара. Теперь их в тад
жикской коллекции будет во
семь. И автор всей «восьмер - 
ки» персидских клеверов— 
старейший сотрудник Вахш - 
ской станции Н. Паришкура.

Корр. Т А С С .

Совхоз «Козьмодемьянский» — крупнейшее в 
Ярославской области хозяйство по откорму сви
ней. Только за первый квартал этого года от 
каждого из 6.345 животных получено по 420 
граммов среднесуточного привеса.

Благодаря широкому применению механизации 
значительно снижена себестоимость каждого 
центнера мяса. В минувшем году от производст
ва свинины в совхозе было получено более 200 
тысяч рублей прибыли.

На фермах организована двухсменная работа. 
Два человека в смену на каждой ферме ухажи
вают за 1200 животными.

Коллектив совхоза принял обязательства дать 
в этом году не менее 800 тонн свинины.

На снимке вверху—одна из лучших свинарок 
совхоза комсомолка Людмила Булкина за разда
чей кормов с помощью механического кормо
раздатчика.

На снимке внизу (слева неправославный эко. 
номист совхоза П. Марус, руководитель комп
лексной бригады центральной свинофермы Р. 
Бабаева и зоотехник совхоза А. Голубев анали
зируют работу ферм.

На снимке слева: проверяется работа резерву
аров кормокухни. Фотохроника Т А С С .



БЕРЕЧЬ  ̂ НАШЕ ВОДНОЕ БОГАТСТВО

Вниз по Волге-реке
( Трехмесячный рейд газеты „Советская Россия“)

ФОТООБВИНЕННЕ

На Валдае, недалеко от се
ла Волгино-Верховье, стоит 
небольшая часовенка' Из-под 
ее сруба тонкой струйкой те 
чет вода. Течет она через ле - 
са, болота, вбирает в себя 
воду многочисленных ключей 
и таких же, как и сама, ру,- 
чейков, проходит через не - 
большие озера, и вот уже пе
ред нами настоящая речушка, 
Имя ей Волга.

Она еще пока не укладыва
ется в наше представление о 
великой и могучей Волге. По- 
ка ее без труда можно далее 
перешагнуть. Отсюда воды ее 
начинают свой неторопливый 
бег, чтобы уже много ниже 
раскинуться во всю ширь меж 
ярославских, казанских иль 
саратовских берегов-

По четырнадцати областям 
и автономным республикам 
течет Волга. А всего в бас - 
сейне главной русской реки 
расположено более двадцати 
областей и республик с насе - 
лением около семидесяти мил
лионов человек- И все они 
пользуются благами великой 
реки. Только одна наша сто - 
лица ежесуточно потребляет 
свыше трех миллионов тонн 
волжской воды.

И все же любить Волгу ма
ло. Ее надо уважать, беречь 
всенародно. Приятно видеть, 
как у истоков реки туристы, 
да и просто прохожие не мо
гут удержаться, чтобы не ис - 
нить этой удивительной по 
чистоте и вкусу волжской во - 
ды. Но вот где-то под Ржевом 
по глади реки вдруг появляется 
масляное пятно. Кто он, пус - 
тивший первую ложку дегтя в 
чистую струю волжской воды? 
Лодочник, выливший отрабо - 
танное масло, или шофер, ре - 
шивший помыть машину? И 
почему такая безжалостность 
к Волге? Видно, думал: ну, 
что там ложка мазута на та - 
кую реку, когда заводы сбра - 
сывают в нее целые потоки 
грязных отходов. ?

Можно ли уберечь Волгу от 
загрязнения?

—Да,-̂ говорит опыт неко
торых заводов Горького и Ря • 
зани, которые спускают воду 
в реку даже более чистой, чем 
забирают ее.

—Безусловно, можно, —го
ворят и те, кто не только лю - 
бит красавицу-Волгу, но и 
относится к ней с великим 
уважением.

Но как этого добиться? И 
•

Мы не живем на берегах 
Волги. Но рядом с нами ее 
приток—светлоокая Ока. И 
чистота ее старшей подруги 
Волги зависит от того, как мы 
будем бороться против за
грязнения речной воды, как 
будем решительно пресекать 
все случаи безответственного 
отношения к нашему водному 
богатству .

И долг навашинцев, как и 
всех советских людей,—де. 
лать все, чтобы наши реки 
были светлыми и чистыми .

кто повинен в том, что мил - 
лионы кубометров неочищен - 
ных вод сбрасываются в реку? 
Ответы на эти и многие дру
гие вопросы поможет полу - 
чить рейд, который проводит 
в мае-сентябре этого года по 
бассейну Волги редакция газе
ты «Советская Россия» сов
местно с областными и район
ными газетами Поволжья, на
родными контролерами, рабо - 
чими и сельскими корреспон - 
дентами.

Рейдовая бригада пройдет 
от истока Волги до Каспийско
го моря, побывает в больших 
и малых городах, стоящих на 
Волге и ее притоках.

Цель рейда—рассказать чи - 
тателям о Волге, и ее людях, 
тружениках речного флота , 
предприятий, строек, электро - 
станций, о достопримечатель - 
ных и заповедных местах, ис
тории и перспективах важней- 

чших центров; изучить пробле
мы Волги, которые интересу 
ют россиян,—как добиться , 
чтобы воды ее были чистыми, 
чтобы увеличить рыбные за - 
пасы, чтобы сохранить пер - 
возданную красоту берегов ,

чтобы Волга еще лучше, еще 
производительнее работала на 
коммунизм и была одной из 
лучших здравниц страны.

Наблюдения, размышления , 
выводы и обобщения будут 
опубликованы в нашей газете- 
Будут предоставлены, страни - 
цы для выступлений видней - 
ших ученых, работников ми - 
нистерств и ведомств, руково
дителей предприятий, напеча - 
таны очерки и репортажи пи
сателей и журналистов, пись - 
ма читателей, фотоснимки и 
рисунки. Для тех , кто хочет 
обогатить свои знания, будет 
введен раздел: «Что вы знаете 
о Волге?»

Приглашаем и вас, дорогие 
товарищи, включиться в эту 
работу. Сообщайте все, что зна
ете о Волге и волгарях, вноси
те свои предложения, пишите
о всех фа кт а х  бе
зобразного отношения к 
Волге, ее красоте и богатству. 
Пишите нам по адресу: Моек - 
ва, А-47, ул. Правды, дом 24, 
разета «Советская Россия».

В. ПУШКАРЕВ, 
зам. главного редактора газеты 

« Советская Россия » .

Наш город «богат» телефон
ными столбами и другими 
опорами электро- и радиоле-

Водоемы надо очищать
Окская пойма имеет очень 

много отшнуровавшихся водо
емов, где производят добычу 
рыбы бригады гослова нашего 
(района. Однако с водоемами 
бригады никакой мелиоратив . 
ной работы не ведут. Вслед - 
ствие чего водоемы зараста
ют жесткой и мягкой расти
тельностью.

По линии инспекции рыбо - 
охраны спускаются' денежные 
средства рыбкомбинату для 
мелиоративных работ. Необхо
димо использовать для этих 
работ летний период .

Взять, к примеру? Навашин- 
скую старицу и Спас-Седчен - 
скую. У них выходные ключи 
в р. Оку настолько захламле -

ны, что невозможно пройти к 
ним. А ведь по ним т. е. клю
чам, в летне-осенний период 
спускается очень много моло
ди. При плохой работе ключей 
много мальков остается в во
доемах, а они почти все за- 
гарной системы. Вследствие 
чего пополнение погибает.

Другой пример. На тоневых 
участках реки Оки, где ведет 
лОв рыбы Ефремовская брига
да, лежит множество всяких 
топляков и принесенных водой 
кустов. Они не раз портили 
настроение рыбакам. Однако 
бригада и не подумала очи
щать тоневые участки водое - 
мов .

Много кустарника возле за

тона «Седчено». Он попал сю
да с лугов Спас-Седченского 
колхоза, где производилась 
его корчевка. Кустарник при
везли на тракторе близко к 
водоему. А так как постоян - 
ного уровня в реке Оке не 
бывает (осенью и зимой)) кус
ты затопило водой. Потом они 
вмерзли, а весной поднялись 
со льдом.

Сейчас самое время для 
очистки водоемов. Ведь в 
июне запрещен лов рыбы на 
тех водоемах, которые нахо - 
дятся на территории госза - 
казника. За работу, рыбаки!

А. МЕДВЕДЕВ, 
участковый инспектор 

рыбоохраны.
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редач. Они в беспорядке рас-' 
положены в два, три, четыре 
ряда по правую, левую, а то и 
в центре улицы. Многие стол
бы подгнили и при небольшом 
движении воздуха падают или 
виснут на проводах.

А вот на улице 1-е Мая, не
далеко от площади Ленина, а 
центральной части города 
опоры электролинии покоси - 
лись, готовы рухнуть на голо
ву прохожего. Руководители 
энергоцеха решили заменить 
старые столбы на новые.

— Наконец-то додумались, 
решили произвести обнову,— 
говорили навашинцы,

Рядом со старыми появи
лись более неуклюжие стол
бы с железобетонными пасын
ками, рассчитанные на то, что 
им придется стоять века. И 
вот вы видите на этом фото
снимке уродство. Вместо од
ного деревянного, кривого, 
появилось еще несколько. 
Проведенное обновление не 
украсило город, а значитель
но испортило его лицо. Ху
же того, провода до сих пор 
висят на старых полугнилых 
столбах, а новые опоры, на
клонившись в сторону элект
роцеха, выглядывают из гус
той зелени аллеи. Стоят они 
давно и служат живым уко
ром в адрес архитектора рай
она тов. Кочетковой, которая 
ежедневно проходит мимо 
этих выросших волдырей на 
молодом лице города, И ее, 
видимо, это вполне устраи
вает.
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Редактор

С. А. К А РН А ЕВ.

Навашинский
райпотребсоюз

продает в неограниченном 
количестве каменный уголь по 
цене 18 рублей за одну тонну.

За справками обращаться в 
правление Навашинского рай - 
потребсоюза по адресу: г. 
Навашино, ул. Почтовая, 9.

Администрация.

Навашинскому заводу 
стройматериалов №7

срочно требуется на пос- 
I тоянную^работу главный бух - 
{ галтер. Оклад по штатному 

расписанию.
{ Предоставляется двухком - 
j натная квартира со всеми 
> удобствами.

Отдел кадров.

Навашинскому торгу 
требуются на постоянную ■ 

работу продавцы, грузчики,: 
бухгалтер - инвентаризатор, 
электрик, продавцы мороже
ного.

Администрация.

ЗВО Н И ТЕ :

|  , На реке Теше. Фото Н. Исаева.
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